

Accueil en péril

Comment tirer vers le haut des personnes reçues dans des locaux vétustes et exigus ? Un dilemme pour les agents de trois sites d'unités éducatives de milieu ouvert (UEMO) de l'Allier en Auvergne. « *Je partage un bureau de 15 m² avec une assistante de service social et une psychologue*, décrit Yannick Leroux, éducateur spécialisé syndiqué au SNPES-FSU. *Nous devons nous organiser pour mener les entretiens dans les bureaux des cadres ou la salle de réunion.* » Poser des demandes très cadrantes en milieu dégradé peut signifier aux familles et aux jeunes : « *vous ne méritez pas mieux* ». Pour sortir de cette situation, des salariés ont même prospecté et dégoté l'espace idéal, sans réaction de la direction. « *Nous sommes conscients du problème*, affirme Magali Chantal, directrice territoriale de la protection judiciaire de la jeunesse (PJJ). *Mais nous ne voulons pas reproduire les erreurs du passé, les déménagements se feront quand les conditions seront réunies.* » En attendant, les fauteuils roulants n'accèdent pas au service, l'humidité ronge les murs, l'électricité saute, chauffage et aération font défaut... Le milieu ouvert a le sentiment de s'adapter aux miettes du budget PJJ quand la priorité est donnée aux centres éducatifs fermés.